

## Round Dance in Russland, Teil 2

### Round Dance in Russia, part 2

Stefan Lankuttis

What happened so far: more than a year ago, we headed to Russia to bring Round Dance to Kaliningrad. We are: Wolfgang and Anni Weber, my wife Ilona and myself.

The initial point for this trip was an article in the EAASDC Bulletin, written by Olga Kravchenko, president of the "Koeningsberg Happy Cats" and representative for Russia in the EAASDC Board. In this article she described her impressions of the Spring Jamboree in Ulm and especially her wish to have Round Dance introduced to her club.

In March 2014 we flew to Kaliningrad for the first time to start Round Dance in Russia. The idea was not only to teach them a bunch of Round Dance figures, but the plan was also to start educating a cuer. Because the dancers not only need to know figures, they need a cuer to teach them as well. Fortunately, there was a female dancer in the club who was willing to learn to cue, Tatyana Bulanenkova.

A year later, in Mid-February 2015, we flew again to Kaliningrad to continue our task. Meanwhile we kept the connection via Skype and a lot of e-mails to exchange information, and to answer a lot of questions. In November 2014 Tatyana came to visit us at our home, to work on her cueing and to learn new dances.

It was a great experience to see how hard our friends in Russia learned and tried to get better.

On February 21<sup>st</sup> we took the plane to Kaliningrad. It was no problem to get there.

But when we arrived we waited for your luggage and kept waiting and waiting...our mood went down and down but there was a young and very helpful lady at the "Lost and found"-Counter of our Airline. And thanks to this lady our luggage arrived with a delay of

Was bisher geschah: vor etwas mehr als einem Jahr machten wir uns auf, Round Dance nach Russland, genauer gesagt nach Kaliningrad zu bringen. Wir, das sind Wolfgang und Anni Weber, meine Frau Ilona und ich.

Ausgangspunkt war ursprünglich ein Artikel im Bulletin von Olga Kravchenko, Präsidentin der „Königsberg Happy Cats“ und Repräsentantin für Russland im EAASDC-Board. Darin beschrieb sie ihre Eindrücke von der Spring Jamboree in Ulm im Allgemeinen und Round Dance im Besonderen. Vor allem äußerte sie den Wunsch, Round Dance in ihrem Verein einzuführen.

Im März 2014 flogen wir für eine Woche nach Kaliningrad, um in dieser Zeit den Grundstein für Round Dance zu legen. Da die Tänzer aber auch einen Cuer oder eine Cuerin brauchen, war diese Woche auch der Start für die Ausbildung einer Cuerin aus den Reihen der Happy Cats, Tatyana Bulanenkova.

Ein Jahr später, Mitte Februar diesen Jahres, flogen wir erneut nach Kaliningrad, um den begonnenen Weg fortzusetzen. Zwischenzeitlich hatten wir uns über Skype und etliche E-Mails ausgetauscht und Fragen beantwortet. Außerdem war Tatyana im November 2014 für einige Tage bei uns zu Gast. Dabei ging es um Übungen im Cuen, Einsatz der Stimme und das Üben von Tänzen.

Dabei haben wir immer wieder gesehen, mit welchem Engagement und Begeisterung unsere Freunde in Kaliningrad sich in das „Abenteuer“ Round Dance, vor allem im Hinblick auf die räumliche Entfernung, gestürzt haben.

Gut gelaunt und voller Tatendrang sind wir dann im 21.2. in das Flugzeug Richtung Russland gestiegen. Das Umsteigen in Ber-

only one day in our hotel. So we could start our original "business" to teach Round Dance. This time we worked on four complete dances in the rhythms of Step Level A, Cha Cha Cha, Two Step, Rumba and Waltz.

Thursday was the big day. The first Round Dance-Graduation in a Russian Club!

Needless to say, this was a totally new experience for us and especially for the dancers. Some of them were really excited. But when the party started with some games like "musical chairs" or dancing with balloons, everybody smiled and had a good time.



The highlight of the party was the graduation ceremony. It was very festive when all the lights in the dance hall were dimmed and only 4 candles lit the hall. The students were led back into the room, where they received their diplomas. After this very special moment we had a huge buffet. We finished the evening with more dancing to dance off the calories. .

Next day it was time for us to leave and fly home again. This time our luggage was on time at the airport in Frankfurt.

Again, it was a wonderful week. We had a great time and we saw a lot of the city and we accomplished quite a bit. Big thanks to Tatyana, Olga and Gennady, and of course to all of the wonderful Round Dancers in Kaliningrad.

Thanks for a wonderful week and for the

lin-Tegel war auch (noch) problemlos.

Als wir aber am Flughafen in Kaliningrad auf unser Gepäck warteten und warteten und warteten, war die Laune dann nicht mehr ganz so gut. Glücklicherweise, auch und vor allem dank einer wirklich sehr pfiffigen jungen Dame am „Lost and found“-Schalter unserer Fluglinie am dortigen Flughafen, stieg die Laune wieder und am nächsten Tag wurde das Gepäck in unser Hotel gebracht.

Und so konnten wir dann ans Werk gehen, den russischen Tänzern und ihrer Cuerin Tatyana neue Tänze, neues Wissen vermitteln. Dieses Mal haben wir gemeinsam 4 neue Tänze in 4 Rhythmen aus dem Step Level A im Gepäck gehabt. Cha Cha Cha, Rumba, Langsamer Walzer und Two Step standen auf dem Programm.

Und am Donnerstag war das Ziel erreicht. Die erste Round Dance-Graduation in einem russischen Club stand bevor! Das war eine völlig neue Erfahrung für uns, vor allem für unsere russischen Freunde und so stieg die Aufregung minütlich an.

Doch diese legte sich bald und Tanzspiele wie etwa die „Reise nach Jerusalem“ oder tanzen mit Luftballons, sorgten für gute Laune und viele Lacher. Feierlich wurde es anschließend, als die zu graduierenden Students in den mit Kerzen festlich beleuchteten Saal geführt wurden, um ihre Urkunden in Empfang zu nehmen. Danach haben wir uns alle am üppigen Buffet gestärkt. Es versteht sich, dass die Kalorien gleich wieder abgetanzt worden.

Am nächsten Tag ging es für uns wieder nach Hause. Dieses Mal war auch das Gepäck zum richtigen Zeitpunkt am Flughafen in Frankfurt.

Es war wieder eine wunderschöne Woche, in der wir viel gesehen, viel gelacht und viel erreicht haben. Danke an Tatyana, an Olga und Gennady, an alle Round Dancer in Kaliningrad. Danke für eine wunderbare Woche, für die außergewöhnliche Gastfreundschaft!

**Continuation / Fortsetzung Seite/p 31**